

Escala Crítica/Columna diaria

*La importancia de desarrollar la comunicación digital

*En Tabasco: López Obrador, sábado; Peña Nieto, martes

*Otras preocupaciones: el reciclamiento de la basura

Víctor M. Sámano Labastida

SEGÚN DATOS de La Jornada el debate de tres candidatos a la Presidencia de la República –Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri- fue seguido en el momento de más alto registro por unos cien mil usuarios del canal de Youtube; el sitio de Internet de UNO-TV llegó a tener 80 mil visitantes. Sin contar con quienes lo siguieron por Radio Ibero, Radio Educación, Radio Reforma, IMER y Radio UAM, entre otras. “No tendrá mayor audiencia”, habían pronosticado algunos medios.

Se equivocaron. La respuesta fue muy amplia, a pesar de las dificultades de transmisión y localización de las emisoras por Internet. Además, el formato fue menos rígido y con una impecable conducción de los moderadores: el periodista Genaro Lozano, el académico Rodrigo Munguía y el estudiante Carlos Brito.

El abanderado de la coalición Compromisos por México, Enrique Peña, no acudió por considerar que la “posición política” asumida por los integrantes del movimiento Soy132 en contra de su proyecto y su persona no garantizaba “el espacio de neutralidad que se requiere para convocar a un debate en condiciones de equidad”.

Por el contrario, López Obrador, Vázquez Mota y Quadri llegaron a destacar que el foro organizado por Soy132, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal y grupos ciudadanos, fue mucho mejor que los debates oficiales.

Es la primera vez que un grupo no institucional, sin registro oficial, logra colocar a la mayoría de los candidatos frente a frente. No contó con la suficiente difusión –aún ayer, los medios tradicionales regatearon las crónicas del suceso-, pero tuvo la virtud de poner a prueba las redes de Internet.

Muchos ciudadanos interesados en la participación política siguieron las transmisiones por este nuevo medio tanto en audio como en video. Hubo fallas en la transmisión de ese tercer debate, por el rezago en la cobertura y calidad de los servicios de la transmisión digital.

De acuerdo a diversos estudios, unos 40 millones de mexicanos utilizan las redes de Internet. Aún falta mucho para mejorar el acceso de la población a este servicio, pero el debate que los candidatos López Obrador, Vázquez Mota y Quadri tuvieron anoche fue una buena prueba de las posibilidades de las redes virtuales.

Víctor M. Toledo escribió antes del Debate 132: “estamos ante la fascinante posibilidad de poner esta tecnología al servicio de la democracia, la información verídica y la toma de

conciencia. Los videos son un excelente instrumento para la difusión y discusión de tesis liberadoras y críticas”, al tiempo que proponía “una intensa campaña de clubes de videos en las plazas públicas, barrios, centros de trabajo, edificios, parques. A diferencia del 68, donde las miles de brigadas repartían volantes, hoy pueden escenificar sesiones audiovisuales y de discusión”.

Siguiendo el ejemplo de los integrantes capitalinos del movimiento Soy 132, en Villahermosa la agrupación Yosoy132 Tabasco convocó para este jueves, a las 20:00 horas, su propio debate ente los candidatos al gobierno del estado Jesús Alí, Arturo Núñez y Gerardo Priego. Hasta anoche los abanderados de la coalición encabezada por el PRD y del PAN habían confirmado su asistencia a un evento que se realizará en la galería Mukuljá.

RECICLAR LA BASURA

EN TABASCO se producen diariamente unas dos mil toneladas de basura. Según cifras oficiales. Tan sólo en la zona que abarca el municipio de Centro se produce la cuarta parte de la basura de todo el estado. A esto habrá que sumar las más de 350 mil toneladas de residuos por la actividad industrial.

El tema viene a razón de que el empresario Eliazar Cabrera puso a disposición de la Ciudad de Villahermosa una planta bioenergética para convertir la basura en combustible. En una etapa experimental se incluye a los locatarios del Mercado Pino Suárez, quienes entregarán a la planta bioenergética la basura orgánica que se genera en ese centro de abastos.

Para que esto funcione, los vendedores en el mercado tienen que separar la basura orgánica de la inorgánica. Esta experiencia debería servir para comenzar a impulsar la cultura de la separación de desechos en Villahermosa y en todo el estado.

Hay varias ciudades en el país que tienen desde hace tiempo un sistema de recolección basado en la separación de la basura. De acuerdo al convenio firmado por Industrias Charricos y el Ayuntamiento de Centro, mediante el Programa Clasifik serán unas 10 toneladas de residuos sólidos y líquidos que entregarán los locatarios para su procesamiento. La planta bioenergética tiene capacidad para convertir en composta y fertilizantes unos 70 toneladas diarias de basura. El programa se extiende a varias áreas de la ciudad.

Tabasco tiene uno de los ecosistemas más diversos y ricos del mundo, pero también uno de los más frágiles. Aprender a generar menos desechos y a clasificarlos, es trabajar para que en el futuro se pueda vivir saludablemente en estas tierras.

AL MARGEN

COMENZARON los cierres de campaña de los candidatos a la Presidencia. Lo propio harán los aspirantes a la gubernatura. Andrés Manuel López Obrador estará en Villahermosa el sábado

Escrito por Editor

Jueves, 21 de Junio de 2012 00:56 -

próximo a las 17:00 horas para encabezar una concentración masiva en la Plaza de la Revolución. Por su parte, Enrique Peña Nieto, tiene previsto acudir el martes 26 a un mitin en Cárdenas, Tabasco, evento en el que también concluirán oficialmente proselitismo los candidatos de la coalición encabezada por el PRI. Por parte del PAN, estuvo en Tabasco su dirigente nacional, Gustavo Madero para apoyar a Gerardo Priego; no existe confirmación de una nueva visita de Vázquez Mota ocupada de lugares con mayor potencial de votantes.

HABRÁ defensa jurídica a los cinco detenidos y activistas del Movimiento Progresista a quienes se dictó auto de formal prisión, aseguró el PRD. Marcos López, Jonathan Sarracino, Juan Castañeda, Daniel Contreras, Francisco Domínguez, José Ángel Ruiz y Francisco Pérez, fueron detenidos el 11 de junio cuando presuntamente allanaron una bodega con material electoral del PRI. Preocupa la creciente tensión en este proceso electoral. (vmsamano@yahoo.com.mx)